



Vol. 1 No. 1 Publié par l'Insecte Le 23 nov. 68

EDITORIAL

Le Microbe, nouveau format inauguré par l'Insecte, se propose d'informer les étudiants sur tous les malaises présents et à venir sur le Campus Universitaire. Le Microbe espère fournir des opinions sur différents points de vue, que ce soit moral, social, politique, économique et sportif. En plus, nous tenterons d'informer les étudiants sur les activités qui pourraient les intéresser. Enfin, la création de cet informatif est d'expliquer superficiellement tous les articles qui paraîtront dans l'Insecte.

Par souci de démocratie, à l'exemple de bien d'autres, je me suis approprié le titre de directeur. Je me propose également de soulever une certaine prise de conscience chez les étudiants en leur exposant des faits mordants et actuels. Le contexte social à l'Université même sera le point de mire des différentes publications futures. Plusieurs, et nous pouvons même affirmer, tous les étudiants critiquent intérieurement le système académique actuel de l'Université mais aucun ne cherche à dévoiler son mécontentement. Le Microbe se voit donc pour tâche essentielle d'inciter la gent étudiante à contester tout ce qui va à l'encontre de ses désirs et de ses aspirations. En terminant, le Microbe sera subventionné par l'Insecte.

André Lavoie,
Directeur.

LES LOYALISTES

L'association Loyaliste des Maritimes tenait une réunion jeudi dernier, le 14 novembre, à l'auditorium de "Harrison Trimble High School" de Moncton. Un groupe de 150 étudiants de l'U. de M. voulut se rendre sur les lieux afin d'en connaître d'avantage sur ce mouvement. Inutile d'ajouter que la soirée fut des plus intéressante. Le tout commença par le "God Save The Queen", les loyalistes debout et les étudiants assis; on ordonna aux étudiants d'évacuer la salle s'ils ne voulaient pas se lever pour l'hymne...silence total des étudiants... Lorsque les loyalistes entonnèrent le "God Save The Queen", les étudiants pointèrent le poing gauche vers le ciel, tête baissée, et confortablement assis.

Le premier orateur, M. W.W.Meldrum s'attira les applaudissements des étudiants. Aussitôt après son discours, les étudiants entonnèrent l' "O Canada" en français. Les loyalistes, consternés, restèrent assis et bouche bée. M. Cowan, deuxième invité et ancien député libéral fédéral, ne fut pas ménagé par les huées des étudiants; le discours de ce bigot dura une heure;...une heure d'idioties et de stupidités.

La réunion se termina par un message du président des loyalistes, message qui refusait l'entrée aux étudiants pour les réunions prochaines de cette même association. Invitation spéciale aux étudiants pour la prochaine réunion des loyalistes....

Le Microbe

André Lavoie
Directeur

NOUVELLES DE DERNIERE HEURE: SPORT SUR LE VIF

(La direction du Microbe a remis à une date ultérieure un article sur les frais de résidence, pour publier immédiatement l'article qui suit).

BRAVO ! BRAVO ! BRAVO !

Eh oui, les Aigles Bleus viennent de remporter une éclatante victoire de 5 à 4 au moment où je m'empresse d'écrire cet article. Nos porte-couleurs ont fait preuve d'un courage remarquable au cours de cette rencontre disputée devant plus de 600 spectateurs. Les XMen ont pris l'avance 3-1 à la première période mais les Aigles Bleus réduisirent la marge à la deuxième période avec deux buts pendant que l'équipe adverse en marquait un. Mais à la troisième, les Aigles bataillèrent ferme pour niveler le pointage et s'assurer peu de temps après une victoire très bien méritée.

Les Aigles Bleus ont tout simplement manifesté un esprit d'équipe merveilleux et une combattivité sans bornes. Il faut donner tout le crédit à notre équipe qui nous a si bien représentée du commencement à la fin de la joute. **Patrick Durepos** fut incontestablement le "leader" chez les siens avec de belles pièces de jeu, ainsi que **Don Savoie** qui mania le bâton avec une aisance fantastique. Il ne faut pas oublier également le gardien de buts, **Paul Raymond** qui s'est signalé par des arrêts spectaculaires.

LES ETOILES *** (votées par le Microbe)

- * **Patrick Durepos**, joueur d'avant
- ** **Paul Raymond**, gardien
- *** **Don Savoie**, défense.

COMPTE FINAL: Aigles Bleus 5
St-Fr. Xavier 4

André Lavoie

LES ACTIVITES

lundi le 25 : Conférence

invité: M. Abreu freire, philosophe du Brésil.

8 hres 30 a.m.- Faculté des Arts:
"L'expérience marxiste de l'aliénation est-elle une expérience morale".

8 hres p.m.- Chapelle, 3e étage;
"Le salut dans l'histoire". (Taillon)

mardi le 26 : Clinique de la Croix-Rouge, Faculté des Arts (salon des étudiants)

de 11 hres a.m. à 1 hres p.m.
de 2 hres 30 p.m. à 5 hres p.m.

Concert des Jeunesses Musicales du Canada, à Moncton High School,
8 hres 30 p.m. Artiste invité:
André Gorog, pianiste.

Conférence: Science R-21, 8 hres 30 a.m. "Sens et portée de l'athéisme de Marx".

mercredi le 27

Concert des Chanteurs du Mascaret Moncton High School; 8 hres p.m.
Prix d'entrée: \$2.00 et \$1.50

du 27 au 29 novembre:

Visitez la Corne aux Trésors.
Galerie d'Arts - Bibliothèque;
de 11 hres a.m. à 5 hres p.m.
de 6 hres p.m. à 10 hres p.m.

(N.D.L.R. - le relevé de ces activités provient de la revue Campus, Volume I, Numéro 14.)

ACTIVITES

Au sous-sol de la bibliothèque, à la Galerie d'Arts, se tient présentement une exposition: LES METIERS D'ART DU QUEBEC; l'exposition se termine le 26 novembre... Bienvenue à tous entre 2 et 4 hres durant les jours de la semaine, et le mercredi soir de 7 à 9 hres.

Il y aura un Ciné-Minuit au Paramount, samedi le 30 novembre. Le film à l'affiche: "Les 400 coups" de François Truffaut.

EVENTIDE HOME

Jeudi dernier le 21 novembre, à une heure, une marche d'étudiants de l'U. de M. s'est formée pour protester contre l'application de règlements inhumains dans cette institution de tendance presque janséniste.

Le règlement principal qui attirait l'attention du public s'énonçait comme suit: la langue française ne sera plus dorénavant tolérée à l'intérieur de l'édifice. D'autres règlements aussi stupides s'ajoutaient à la liste. Par exemple, les vieillards ne pourront se permettre d'arriver en retard au repas, sinon ils ne seront pas servis, les retraités devront demander une permission s'ils veulent consommer des boissons gazeuses dans leur chambre, etc. Environ quatre-vingt étudiants, sous la direction de M. André Courtemanche, participaient à la manifestation qui s'est déroulée dans l'ordre. Les étudiants ont circulé pendant une demi-heure devant l'Eventidé Home.

Trois heures plus tard, la direction de Toronto donnait l'ordre à la direction d'Eventidé Home d'abolir les règlements imposés deux jours auparavant. Victoire totale pour les étudiants.

HOCKEY

Les Aigles Bleus.

Les Aigles Bleus inauguraient leur calendrier dans la ligue inter-universitaire la semaine dernière contre Mount-Alison. Pleins de confiance et de sang nouveau, nos porte-couleurs dominèrent le premier vingt. Seule la malchance leur ferma la porte du filet. Durant les deux autres périodes, le jeu fut très partagé, et les chances de compter se multiplièrent des deux côtés. Le résultat démontre bien ce que fut la partie: 6-4. Le manque d'expérience de certains nouveaux venus et l'absence de fini dans les jeux fit de cette partie un revers pour les Aigles Bleus.

" LES ETOILES des Aigles Bleus":

- Don Savoie, la merveille de l'équipe;
- Guy Cyr, pas gros mais le pilier à la ligne bleue;
- Jacques Landry, le plus dynamique à l'attaque.

Dimanche dernier, c'était vraiment le baptême du feu pour les Aigles Bleus. Les Huskies de St-Marys nous rendaient visite. Surprise pour tous les partisans des Aigles: ils prirent les Huskies au dépourvu en obtenant l'avantage des buts dans les deux premières périodes; de plus, les coups d'épaule ne furent pas épargnés; en d'autres mots, le meilleur hockey depuis quatre ans. Mais la troisième période tant désirée fut la répétition de ce qui s'est passée au cours des dernières années: toute l'équipe s'écroula et il était temps que la partie se termine. Le pointage final: 6-2 pour les Huskies.

"LES ETOILES des Aigles Bleus:

- Don Savoie, toujours aussi surprenant;
- Paul Raymond, avec ses arrêts divins;
- Martin Boily, le meilleur porteur du disque.

Jacques Desrosiers.

PUBLICATION DE L'INSECTE ET DU MICROBE

Du à des circonstances incontrôlables, l'Insecte ne sera publié que la semaine prochaine... En effet, à la suite de malentendus entre la direction de l'Insecte et celle de l'imprimerie Acadienne, nous avons soumis le travail à Moncton Publishing; cette compagnie a par après refusé de publier l'Insecte. Nous sommes revenus à l'imprimerie Acadienne qui a signé un contrat avec l'Insecte; ce contrat engage l'imprimerie Acadienne à publier notre journal pour le 3 décembre, si nous remplissons les conditions voulues pour une telle publication. L'imprimerie nous a assuré qu'elle ferait tout possible pour terminer le travail vers la fin de semaine prochaine, soit le 30 novembre, 1968.

Les événements qui se sont déroulés au sein de l'A.E.U.M. ont retardé la rédaction du journal, étant donné le manque de coordination dans tout l'organisme estudiantine. Il semble que le conflit à l'intérieur du Conseil sera bientôt réglé, et que les différents groupes s'auront s'unir sur les nombreuses questions litigieuses qui ont provoquées le récent coup d'état dirigé contre l'administration et l'exécutif de L'A.E.U.M.

L'Insecte est conscient du manque d'information chez la masse étudiante; c'est pourquoi il consent à subventionner le Microbe. Le nouveau directeur, André Savoie, nous assure que le Microbe paraîtra au moins deux fois par semaine... Si vous avez des messages à communiquer aux étudiants, veuillez les faire parvenir à l'Insecte deux jours avant la publication du Microbe. La salle de rédaction de l'Insecte et du Microbe se trouve au deuxième étage du pavillon Taillon...

Michel Blanchard
Directeur de l'Insecte

UNE REFORME ACADEMIQUE

Voici l'esquisse d'une réforme que je me permets de suggérer à nos gentilhommes de l'Administration:

A) Les cours:

Combien de temps encore les étudiants accepteront-ils de se faire endormir par des professeurs dont j'aimerais bien vérifier les diplômes et la compétence pédagogique.

Des rumeurs circulent sur le Campus à l'effet que le Père Maurice Chamard, doyen de la Faculté des Arts, aurait présenté un projet de réforme au Sénat Académique.. Ce projet, s'il avait été accepté par le Senat, aurait doublé le nombre de séminaires et amené une participation plus active des étudiants dans l'élaboration du plan à suivre pour chaque matière. Pourquoi le Senata-t-il refuse?

B) Les Examens:

Il faut considérer le système d'examens actuel comme étant complètement injuste parce qu'il ne permet pas un jugement de valeur réel des potentialités de l'étudiant. Il serait préférable de remplacer les examens par des travaux de recherche répartis sur deux semestres.

En ce qui concerne les sciences pures, une série de tests remplacerait les examens finaux. Il s'agit présentement d'entrer en communication avec l'Administration et de soumettre le projet.

Pierre Bluteau